



A Marie, Reine des Apôtres, modèle de l'évangélisation

Vierge et Mère Marie,
toi qui, mue par l'Esprit,
as accueilli le Verbe de la vie dans la profondeur de ta foi humble,
totalement abandonnée à l'Éternel,
aide-nous à dire notre "oui" dans l'urgence, plus que jamais pressante,
de faire retentir la Bonne Nouvelle de Jésus.

Toi, remplie de la présence du Christ,
tu as porté la joie à Jean-Baptiste,
le faisant exulter dans le sein de sa mère.
Toi, tressaillant de joie, tu as chanté les merveilles du Seigneur.
Toi, qui es restée ferme près de la Croix avec une foi inébranlable
et a reçu la joyeuse consolation de la résurrection,
tu as réuni les disciples dans l'attente de l'Esprit
afin que naisse l'Église évangélisatrice.

Obtiens-nous maintenant une nouvelle ardeur de ressuscités
pour porter à tous l'Évangile de la vie qui triomphe de la mort.
Donne-nous la sainte audace de chercher de nouvelles voies
pour que parvienne à tous le don de la beauté qui ne se ternit pas.

Toi, Vierge de l'écoute et de la contemplation,
mère du bel amour, épouse des noces éternelles,
intercède pour l'Église, dont tu es l'icône très pure,
afin qu'elle ne s'enferme jamais et jamais se s'arrête
dans sa passion pour instaurer le Royaume.

Étoile de la nouvelle évangélisation,
aide-nous à rayonner par le témoignage de la communion,
du service, de la foi ardente et généreuse,
de la justice et de l'amour pour les pauvres,
pour que la joie de l'Évangile parvienne jusqu'aux confins de la terre
et qu'aucune périphérie ne soit privée de sa lumière.

Mère de l'Évangile vivant,
source de joie pour les petits,
prie pour nous. Amen. Alléluia !

(De l'Exhortation apostolique *Evangelii gaudium*, n°288)

RESPONSABILITE PERSONNELLE DE CHAQUE MEMBRE POUR LA CONGREGATION

Tout le peuple de Dieu est responsable de l'annonce de l'Évangile et nous sommes tous des disciples missionnaires. C'est ainsi que l'affirme le Pape François dans l'Exhortation apostolique Evangelii gaudium. Mais, à l'intérieur de cette responsabilité collective, il y a des charismes spécifiques nés du service de la "communion évangélisatrice", et à l'origine de cette communion, il y a la responsabilité de chaque membre, appelé à contribuer au développement de son institution avec son activité et avant tout avec la croissance personnelle dans l'engagement d'identification au Christ.

Vérité

■ A l'écoute de la Parole de l'Apôtre Paul

L'Apôtre rappelle à Timothée la gravité de la mission de prêcher l'Évangile et le supplie de supporter avec patience, courage et persévérance chaque épreuve, face à l'opposition, l'hostilité, l'indifférence et la défection de plusieurs. Notre situation actuelle n'est pas très différente [de celle-là] ; saint Paul nous exhorte à ne pas oublier l'importance de la proclamation de l'Évangile aujourd'hui et la nécessité de nous maintenir fidèles aux engagements de notre vocation.

De la seconde Lettre à Timothée (4, 1-5)

Devant Dieu, et devant le Christ Jésus qui va juger les vivants et les morts, je t'en conjure, au nom de sa Manifestation et de son Règne : proclame la Parole, intervins à temps et à contretemps, dénonce le mal, fais des reproches, encourage, toujours avec patience et souci d'instruire. Un temps viendra où les gens ne supporteront plus l'enseignement de la saine doctrine ; mais, au gré de leurs caprices, ils iront se chercher une foule de maîtres pour calmer leur démangeaison d'entendre du nouveau. Ils refuseront d'entendre la vérité pour se tourner vers des récits mythologiques. Mais toi, en toute chose garde la mesure, supporte la souffrance, fais ton travail d'évangéliste, accomplis jusqu'au bout ton ministère.

■■ A l'écoute de la Parole du Magistère

Tous sont responsables de l'annonce de l'Évangile, mais nous avons reçu un charisme spécifique au service de la "communion évangélisatrice". Chaque membre en est

responsable avec l'engagement de l'identification au Christ par une évangélisation efficace. L'aide des membres avec une grande expérience est indispensable aux plus jeunes, de sorte que tous se sentent responsables de la croissance et de la projection apostolique de l'institution.

De l'Exhortation apostolique *Evangelii gaudium* (nn. 169-171, 173)

Dans une civilisation paradoxalement blessée par l'anonymat et, en même temps, obsédée par les détails de la vie des autres, malade de curiosité morbide, l'Église a besoin d'un regard de proximité pour contempler, s'émouvoir et s'arrêter devant l'autre chaque fois que cela est nécessaire. [...] Nous devons donner à notre chemin le rythme salutaire de la proximité, avec un regard respectueux et plein de compassion mais qui en même temps guérit, libère et encourage à mûrir dans la vie chrétienne. [...] Nous avons besoin de nous exercer à l'art de l'écoute, qui est plus que le fait d'entendre. Dans la communication avec l'autre, la première chose est la capacité du cœur qui rend possible la proximité, sans laquelle il n'existe pas une véritable rencontre spirituelle. L'écoute nous aide à découvrir le geste et la parole opportune qui nous secouent de la tranquille condition de spectateurs. C'est seulement à partir de cette écoute respectueuse et capable de compatir qu'on peut trouver les chemins pour une croissance authentique, qu'on peut réveiller le désir de l'idéal chrétien, l'impatience de répondre pleinement à l'amour de Dieu et la soif de développer le meilleur de ce que Dieu a semé dans sa propre vie.

L'accompagnement spirituel authentique commence toujours et progresse dans le domaine du service de la mission évangélisatrice. La relation de Paul avec Timothée et Tite est un exemple de cet accompagnement et de cette formation durant l'action apostolique. En leur confiant la mission de s'arrêter dans chaque ville pour « y achever l'organisation » (Tt 1, 5 ; cf. 1 Tm 1, 3-5), il leur donne des critères pour la vie personnelle et pour l'action pastorale. Tout cela se différencie clairement d'un type quelconque d'accompagnement intimiste, d'autoréalisation isolée. Les disciples missionnaires accompagnent les disciples missionnaires.

■■■ A l'écoute de la Parole du Fondateur

Pour parvenir à la maturité nécessaire et devenir un membre responsable, dynamique et créatif, il faut parcourir un itinéraire de formation qui a un moment initial, mais doit se prolonger pour toute la vie. Ceci rappelle l'attention à l'importance d'une bonne formation initiale, mais aussi à la grave responsabilité de chaque membre de soigner, à chaque étape de la vie, la formation intégrale en vue de la mission.

Du volume *Anima e corpo per il Vangelo* (pp. 263-264)

Chaque saine éducation vise à rendre superflue, petit à petit, l'œuvre de l'éducateur ; à [faire en sorte] que l'éducation se rende indépendante jusqu'aux justes limites par l'éducateur. Et cela vaut aussi dans la formation de la conscience. Son but est "l'homme parfait", dans la mesure de la plénitude de la stature du Christ"(Ep 4, 13), donc l'homme majeur, qui ait aussi le courage de la responsabilité. [...]

C'est bien différent le fait d'être adultes et d'être capables de faire par soi-même. Ni les jeunes ni les adultes ni les anciens ne sont pas capables de faire d'eux-mêmes. Les Constitutions fournissent plusieurs choses, pour que personne ne tombe dans de graves erreurs, en se confiant excessivement à son savoir, à sa force et à son habileté. Les jeunes ont à apprendre la route de la vie ; les adultes, bien que supérieurs, doivent se conformer aux Constitutions et dépendre de celui qui est au-dessus d'eux ; et celui qui est au-dessus, doit obéir, sentir, servir, aider ; demander plus de conseils, parce que chacun de ses actes a de plus larges conséquences. Et seul celui qui ne marche pas n'a jamais besoin de demander la route.

Voie

Illuminés par la parole de saint Paul, du Pape François et du Bienheureux Jacques Alberione, confrontons notre vie en nous demandant ce que nous devons changer pour nous identifier avec l'idéal d'un membre mûr, responsable, qui contribue à créer une communauté dynamique, heureuse, apostolique. Le Fondateur propose cet examen :

"Si pour correspondre à la vocation, il nous faut la foi, la docilité et la prière, possédons-nous ces conditions ? Et comprenons-nous à quel but le Seigneur nous a-t-il destinés ? Quel paradis nous attend-il ? Et sommes-nous fidèles ? Avons-nous vraiment tout laissé, et suivons-nous vraiment Jésus Christ avec un dévouement total, comme saint Paul ? (*Per un rinnovamento spirituale*, p. 190).

Vie

*En ce mois de mai, nous nous confions à la "Mère de l'Évangile vivant" et nous demandons qu'elle intercède afin que l'invitation à une nouvelle étape de l'évangélisation "soit accueillie par toute la communauté ecclésiale" et par chacun des membres qui la composent. Les phases de sécheresse, de fatigue, etc. ne manquent pas... C'est de cette manière, en effet, que Marie demeura dans l'intimité du mystère de son Fils, et avança dans son itinéraire de foi (cf. *Evangelii gaudium*, n°287).*